



Lumières dans la Bible  
S'arrêter, méditer la Bible

# Amour - Le lavement des pieds



Frère Patrick-Dominique Linck

Nancy

 Lire le Mp3

Texte biblique

## Le lavement des pieds

Jean 13, 1-5

Avant la fête de la Pâque, sachant que l'heure était venue pour lui de passer de ce monde à son Père, Jésus, ayant aimé les siens qui étaient dans le monde, les aima jusqu'au bout. Au cours du repas, alors que le diable a déjà mis dans le cœur de Judas, fils de Simon l'Isariote, l'intention de le livrer, Jésus, sachant que le Père a tout remis entre ses mains, qu'il est sorti de Dieu et qu'il s'en va vers Dieu, se lève de table, dépose son vêtement, et prend un linge qu'il se noue à la ceinture ; puis il verse de l'eau dans un bassin. Alors il se mit à laver les pieds des disciples et à les essuyer avec le linge qu'il avait à la ceinture.

## L'amour aux pieds des hommes

« Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime. »\* Lors de la dernière Cène, Jésus met en œuvre cette parole sous les yeux de ses disciples. Il n'y a pas, à proprement parler, chez Jean de récit de l'institution de l'eucharistie comme chez les autres évangélistes, mais il donne ici le sens profond de l'Eucharistie.

Jésus, au moment de la célébration de la Cène, remplit pour ses disciples la tâche d'un esclave : il leur lave les pieds. Jésus montre à ses disciples jusqu'où va son amour pour eux, et jusqu'où ils doivent s'aimer les uns les autres : « Si donc moi, le Seigneur et le Maître, je vous ai lavé les pieds, vous aussi, vous devez vous laver les pieds les uns aux autres. »\*\* Aujourd'hui il se fait serviteur de ses frères et demain il donnera sa vie sur la croix. Logique de notre Dieu ! Il a pris la dernière place, celle de l'esclave, et personne ne pourra la lui ravir. Il s'est fait homme, il s'est fait serviteur des hommes, il est venu pour s'abaisser jusqu'aux pieds des hommes afin qu'ils puissent avoir part avec lui au salut !

« Le propre de l'amour est de s'abaisser », écrivait sainte Thérèse de Lisieux\*\*\*. Notre Dieu n'est pas d'abord aux cieux, il se trouve à nos pieds ! Alors, pourquoi vouloir nous élever au-dessus de nos frères, pourquoi regarder en l'air en attendant son retour alors que nous pouvons le retrouver maintenant aux pieds des plus petits ? C'est là qu'Il se trouve, c'est là qu'est notre place !

\*Évangile de Jean ch 15, v 3.

\*\*Évangile de Jean ch 13, v 14.

\*\*\*Manuscrits Autobiographiques MA, 2v°24.